

Technologiefonds Update #2/2020

Guten Morgen!

Wir freuen uns, Ihnen mit unserem aktuellen Technologiefonds Update erneut kompakt zusammengefasste Neuigkeiten zu präsentieren. Als Sie unseren letzten Newsletter erhalten haben, hatten wir keine Vorstellung über die heutige Situation. Die einen haben sich nach dem ersten Schock arrangiert, andere wachsen über sich hinaus – und die meisten von uns haben noch Herausforderungen vor sich, die es aufzufangen und zu bewältigen gilt.

So überrascht es auch nicht, dass der Technologiefonds in den vergangenen Monaten bei den Gesuchen für eine Darlehensbürgschaft ein Rekordhoch verzeichnet. Bis heute konnte das Team des Technologiefonds 378 Bürgschaftsgesuche prüfen und an mittlerweile 97 Unternehmen, die mit ihren Innovationen eine nachhaltige Verminderung von Treibhausgasemissionen ermöglichen, Kreditbürgschaften in der Gesamthöhe von CHF 145 Mio. vergeben.

Aufgrund der klar definierten Förderkriterien des Technologiefonds werden, trotz der grossen Zahl an Neugesuchen, wiederum einige Gesuchstellerinnen keine Bürgschaft erhalten. In vielen Fällen handelt es sich dabei um Innovationen, deren Marktchancen und Kreditwürdigkeit aufgrund ihrer sehr frühen Phase noch nicht gegeben sind.

Dennoch ist es erfreulich zu sehen, wie viele Schweizer Unternehmerinnen und Unternehmer jetzt mehr denn je an grossartigen Lösungen arbeiten, um mit ihren Technologien eine nachhaltige Verminderung von Treibhausgasemissionen zu ermöglichen. Dies unterstreicht sowohl die Relevanz als auch das Potenzial von Climatedech-Unternehmen in der Schweiz – auch in diesen schwierigen Zeiten.

Online geht derzeit vor, auch beim Technologiefonds. Am 9. Juli 2020 findet unser nächstes Technologiefonds Webinar statt. Und dann hoffen wir, Sie nach den Sommerferien bald wieder mal «offline» zu sehen. Auf einer der vielen Veranstaltungen, die das Netzwerken und den Gedankenaustausch doch um einiges freudvoller gestaltet.

Alles Gute und beste Grüsse

Simone Riedel Riley
Leiterin Geschäftsstelle Technologiefonds

Aktuelles Technologiefonds Portfolio umfasst 97 innovative Unternehmen mit einer Kreditbürgschaftssumme von insgesamt über CHF 145 Mio.

Das Bürgschaftskomitee hat in den vergangenen Wochen weitere neue Bürgschaften gutgeheissen. Wir freuen uns über folgende Neuzugänge in unserem Portfolio:

[Celeroton AG](#), [MIRO Analytical Technologies GmbH](#), [Oxygen at work AG](#), [qii AG](#), [Scientific Visual SA](#), [Sensoryx AG](#), [Zaphiro Technologies SA](#). [Zum aktuellen Portfolio des Technologiefonds...](#)

Mehrere Auszeichnungen für verschiedene Portfoliofirmen des Technologiefonds

Wir gratulieren verschiedenen Portfoliofirmen, die in den vergangenen Wochen für ihre erfolgreichen Vorhaben oder für ausserordentlich Erreichtes ausgezeichnet wurden:

- [Zaphiro Technologies SA](#) zählt zu den von Free Electrons gewählten «World's Top 36 Energy Startups»
- Unter den «[Top 100 Erfolgreichsten unter 40](#)» (Handelszeitung) sind gleich 7 Unternehmer aus dem Technologiefonds Portfolio aufgeführt: Andreas Brenner | [Avrios International AG](#), Raphael Gindrat | [Bestmile SA](#), Patrick Thevoz | [Flyability SA](#), Felix Adamczyk | [qiiio AG](#), Richard Ettl | [SkyCell AG](#), Claudio Sedivy | [Wildbiene + Partner AG](#) und Basil Weibel | [Wingtra AG](#)

Business Sustainability Today – Aktuelle Themen

Die digitale Informations- und Diskussionsplattform hat sich dem Thema unternehmerische Nachhaltigkeit und Ziele für nachhaltige Entwicklung (SDGs) verschrieben. Die informativ aufbereiteten Video-Portraits bieten Einblicke in Unternehmen wie u.a. unsere drei Portfoliofirmen [FluidSolids AG](#), [Joulia SA](#) und [SwissShrimp AG](#).

Umweltpreis der Wirtschaft

Der «[Umweltpreis der Wirtschaft](#)» zeichnet Schweizer Unternehmen aus, welche ökologische Innovationen mit ökonomischem Erfolg verbinden und wird im Rahmen des [CE² Day](#) vom 17. September 2020 vergeben. Wir freuen uns ausserordentlich, in diesem Jahr unsere Portfoliofirma [Bcomp](#) auf der Shortlist zu sehen!

Pionierpreis der Zürcher Kantonalbank und des Technopark Zürich

Der Pionierpreis würdigt das Engagement und die Risikobereitschaft innovativer Start-ups und prämiiert jedes Jahr ein besonders spannendes und erfolgsversprechendes technisches Projekt. Der Preis ist mit 98'696.04 Franken dotiert. Der [Bewertungsprozess läuft noch bis zum 28.09.2020](#). Die Preisverleihung findet am 11. Mai 2021 statt.

Für Startups (und KMU) relevante politische Vorstösse in der Übersicht

In den eidgenössischen Räten wurden und werden zahlreiche, für Startups und KMU relevante Vorstösse behandelt. In Zusammenarbeit mit der [Swiss Entrepreneurs Foundation](#) und der [Swiss Entrepreneurs & Startup Association \(SWESA\)](#) hat [Startupticker.ch](#) eine Liste solcher [Initiativen](#) zusammengestellt.

Corona-bedingte Unterstützungsprogramme der Kantone

Startups und KMU, die wegen der Corona-Epidemie auf Unterstützung angewiesen sind, erhalten zusätzlich zu den Bundesmassnahmen Hilfe von den Kantonen. Startupticker.ch bietet mit einer Übersicht, aufgelistet nach Kantonen ([Deutschschweiz](#) / [Romandie](#)), den nötigen Durchblick.

Im Technologiefonds Webinar mehr über den Technologiefonds erfahren

Die nächste Informationsveranstaltung über den Technologiefonds findet im Rahmen eines Webinars (online) am Donnerstag, 9. Juli 2020, von 11.00-11.45 Uhr statt. Hier stellen wir den Technologiefonds kurz vor und können anschliessend in einem offenen Q&A die Fragen der Teilnehmenden beantworten (in Englisch). [Heute noch registrieren!](#)

Passt der Technologiefonds zu Ihrem Vorhaben?

Über den [5-Minuten-Vorab-Check](#) auf unserer Webseite erfahren Sie, ob Sie mit Ihrem Unternehmen und Ihrer Innovation die Kriterien des Technologiefonds erfüllen. Oder schauen Sie sich unser [3-Minuten-Erklärvideo](#) an und erhalten Sie die wichtigsten Informationen präsentiert.

Bleiben Sie mit uns in Kontakt

Folgen Sie uns auf [Twitter](#) und [LinkedIn](#), bedienen wir Sie gerne regelmässig mit unseren Neuigkeiten. Für ein persönliches Gespräch können Sie das [Team der Geschäftsstelle](#) des Technologiefonds natürlich auch gerne direkt kontaktieren.